

Journalistes en herbe, c'est quoi ?

L'opération « Journalistes en herbe », également appelée « Entrer dans l'écrit », a été reconduite pour la huitième année consécutive dans le cadre d'un partenariat entre l'association Les Voies du Nord, la fondation d'entreprise Caisse d'Épargne Hauts-de-France, le rectorat et notre journal. Elle vise à impliquer les élèves dans un projet journalistique, avec publication dans nos colonnes d'un article sur une thématique relative aux valeurs de la République.

DE TOUTE LA RÉGION

Ces parutions ont débuté en mars, mais ont été interrompues par la crise sanitaire et le confinement. En ce mois de juin, nous reprenons donc les publications. Participent cette année des écoliers et collégiens du Ternois, du Lensois, du Dunkerquois et de la Sambre, ainsi que des lycées professionnels de Denain, Calais, Roubaix et du Douaisis. ■



LES APPRENTIS JOURNALISTES

Estelle Arnaud, Louise Avelin, Noah Bertrand, Louis Clause Duhem, Jade Couillez, Jean Delevoye, Antoine Deneaux, Axel Druenes, Lucas Dumelz, Kylian Dupont, Jade François, Arthur Hus, Amélie Laine, Adriel Lecomte, Elowan Manard, Enyo Marco, Owen Mbenda Ngosso, Théo Molinillo, Louna Paget, Clémence Pigula, Sasha Stièvenard et Kara Vandeveldé.

Jamais vu un cirque pareil à l'hôpital !

Dans le cadre de son projet intergénérationnel avec la résidence Les Chênes de l'hôpital, la classe de CM2 de M^{me} Revaux (école Chevray) a participé à des ateliers de cirque. Les patients, accompagnés du personnel, y participent depuis octobre 2019 : un projet pas commun pour sortir de leur quotidien !



Démonstrations par Vincent et Ugo, animateurs de cirque du Boulon.

PAR LA CLASSE DE CM2 DE M^{me} REVAUX, ÉCOLE CHEVRAY maubeuge@lavoixdunord.fr

LE QUESNOY.

Baptisé « culture et santé », ce projet pas comme les autres a été mis en place par Joëlle Leleu. Chargée de communication, elle avait déjà organisé ce type d'opération avec des musiciens et a ainsi pu trouver des artistes permettant la manipulation : le cirque, en voilà une bonne idée ! Animateurs de l'association locale Le Boulon, le Centre national des arts de la rue et de l'espace public basé à Vieux-Condé, Vincent et Ugo se sont greffés au projet. Objectif ? « Faire sortir les patients de leur milieu de soin, de la difficulté et de la douleur », disent-ils. Bien décidés à « amener le cirque partout » en organi-

sant des ateliers dans les différents services, tous les mardis après-midi, depuis octobre 2019.

“ Objectif de cet atelier : faire sortir les patients de leur milieu de soin, de la difficulté et de la douleur. ”

« Il a fallu s'adapter aux résidents en amenant les activités de manière plus douce et plus lente », précise Vincent après quatre séances à la résidence Les Chênes.

Jeux avec balles, massues, anneaux de jonglerie, foulards, assiettes chinoises... autant de démonstrations et d'activités me-

nées conjointement entre les résidents et l'équipe soignante.

De quoi permettre à tous de « s'évader, s'amuser et rêver », glisse Marion Janin. Psychomotricienne au sein de la résidence, elle vient en aide à ces personnes vieillissantes et malades afin qu'elles « se sentent mieux dans leur corps et dans leur tête ». Son rôle étant de les accompagner en réexpliquant les consignes, en échangeant avec eux et en les aidant dans leurs gestes.

Un joli projet dont les exercices ont depuis été repris en gymnastique et qui permet à ces femmes et à ces hommes de travailler la coordination et l'équilibre, mais aussi d'avoir accès à l'humour tout en regagnant confiance en eux.

Prévu jusqu'à la fin du mois de juin, il a finalement été interrompu avec le confinement. ■

Portée par l'Association Les Voies du Nord et votre journal, l'opération « Journalistes en herbe » bénéficie du soutien de l'Académie de Lille, de la Fondation d'entreprise Caisse d'Épargne Hauts de France et de la Fondation SNCF.

